

■ 事務局／福島県いわき市平字白銀町4-13 不二屋第二ビル2F

(0246) 25-3000

■ 例会場／いわきワシントンホテル椿山荘

(0246) 35-3000

■ 例会日／毎週木曜日 p.m.12:30～13:30

会長：鈴木弘康 幹事：松村耕平 発行：会報・広報委員会

第3403例会（11号）2025年10月23日（木）晴れ

## 米山記念奨学会委員会卓話 SPEECH



2012-13年度米山記念奨学生

エムブリッジ株式会社 代表取締役

ソータイ様（ミャンマー）

留学生の時の皆様からのご支援のお陰で今の私が存在しているのです。皆様に心から感謝を申し上げます。今日は「ミャンマーの現状と私の小さな一歩から未来へ」という二つのテーマでお話しをさせて頂きます。

まず、ミャンマーについて簡単にご紹介いたします。西はバングラデシュとインド、東は中国、ラオス、タイと国境を接しています。海もあり、山もあり、緑も豊かで、とてもきれいな国です。そして、となりに中国やインドという大きな市場を持つ国があり、これから経済の成長も期待されています。

しかし、残念ながら、2021年2月1日に大きな問題が起きました。10年間続いていた民主化が、軍のクーデターによって止められてしまったのです。私はとても驚き、「うそであってほしい」と思いましたが、現実でした。全国的にデモや抗議が始まりました。そして、多くの人の命が失われ、たくさんの国民が家を燃やされました。社会はバラバラになってしまいました。人と人との信じ合う気持ちも、こわれてしまいました。未来に希望を持つことが、とても難しくなったのです。

内戦の影響で、たくさんの村が空爆を受け、多くの人が犠牲になりました。私の村の実家も燃えてしまいました。この家に2019年12月に森雄治様が訪問され、その時の写真がこちらです。そして、こちらが燃えた後の写真です。森様は村の小学校にも立ち寄られました。そのとき森様が校長先生に「今、学校で必要なものはありますか」と尋ねると、校長先生は「コンピューターが必要です」と答えました。それを聞いた森様は、コンピューターとプリンターを購入するための資金を寄付してくださいました。校長先生や先生方は大変喜ばれています。村には正木聰様のご寄付によって建てられた建物もあります。私の村には約330軒の家がありましたが、約300軒が焼けてしまいました。幸いなことに、学校の建物は無事でした。

そのような大変な状況の中、今年の3月28日、ミャンマー中部のマンダレー市とサガイン市を中心に震度7の大地震が発生しました。その影響で3,350人以上が犠牲となり、11,000人以上が負傷しました。私の故郷の村の家は、地震による被害はありませんでした。なぜなら、その前にすでに火災で焼けてしまっていたからです。

国内の一部地域では、今もなお衝突や不安定な治安が続いている、多くの人々が安心して暮らすことができない状況にあります。電気の供給も安定せず、全国的に停電が頻繁に起こっています。また、物価が急激に上がり、人々の生活がますます苦しくなっています。通貨の価値が不安定であるため、将来への不安も大きくなっています。人材流出と移民の増加も深刻な課題です。地震や洪水、干ばつなどの災害が繰り返し起こり、気候変動による被害も重なっています。その中で、内戦も続いている。この紛争には「勝者」はありません。どちらの側も多くの犠牲を払い、そして最も大きな痛みを受けてい

るのは、何の罪もない一般の人々です。私は、どちらの側の人のことを思っても、本当に心が痛みます。みんな同じ国の人だからです。

12月には総選挙が予定されています。この選挙が、争いを終わらせ、国の未来を取り戻すための一歩になることを、心から願っています。対立ではなく、対話を。破壊ではなく、再建を。そして、憎しみではなく、平和への道を選ぶ時が来ほしいです。

これからは、「私の小さな一歩から未来へ」というテーマでお話を致します。皆さまからいただいたご支援を受けた私が今どのような活動をしているかをお話します。

私が日本へ留学したいと思った理由は、日本とミャンマーの架け橋になりたいという夢があったからです。今もその夢のために努力を続けています。私は2015年に「SOE & SOE 株式会社」を設立し、事業の一つとして日本語学校を始めました。最初は私一人で、一人の学生と始めた日本語学校でしたが、コロナの前には約200人の学生を抱える学校に成長しました。当時ミャンマーには多くの日本企業が進出していましたので、日本企業向けの国内有料職業紹介事業も行いました。その結果、日本語を学ぶ人がますます増えていました。現在はヤンゴン市、マンダレー市、パアン市に三つの日本語学校を運営しております。

日本語学校で学ぶ学生たちの日本語を学ぶ目的は、大きく三つに分かれています。日本に留学したい人、ミャンマーにある日系企業で働きたい人、日本で働きたい人です。私は、留学を希望する学生を東日本国際大学に紹介しました。また、ミャンマーで日系企業に就職したい学生も、いくつかの会社に紹介することができました。しかし、日本で働きたい学生には、当時まだ紹介の仕組みがなかったため、助けることができませんでした。

そこで、私は2020年1月に「Global Link (Asia) Service 株式会社」を設立し、海外人材送り出し事業を始めました。現在までに、私たちの日本語学校からは、数百人の留学生、技能実習生、特定技能生が日本で学び、働いています。

そこで私は思いました。こんなにたくさんの学生を日本に送り出しているので、日本での生活の困りごとや相談、支援もできるようになら、と。その思いから、昨年の8月に「エムブリッジ株式会社」を設立しました。いわき市中平窪に事務所を構えています。

この会社では、①有料職業紹介②外国人採用サービス③登録支援機関④就職・転職サポート⑤留学生募集業務代行⑥留学生総合支援⑦通訳・翻訳サービス等を行っております。皆さまの周りで、ミャンマー人を採用したい企業がありましたら、ぜひご紹介いただけますと幸いです。私は、日本の雇用を支えながら、ミャンマーの若い人材を日本の大学や企業と協力して育て、日本とミャンマーの交流をもっと深めていきたいと思っております。そして、企業と労働者の関係をこえて、国と国そして心と心をつなぐ架け橋になりたいです。私は、自分の小さな一歩が、平和のために少しでも役に立てるようと願っています。また、自分自身も国際社会に貢献できる人として成長し、同じように世界で活躍できるグローバル人材を育てていきたいと考えております。

最後に、皆さまのご健康とご多幸を心よりお祈り申し上げます。そして、これまでのご支援とご協力に心から感謝いたします。

# 「出席はロータリアンの3大義務の1つです」

## 司会：松村耕平幹事

〔点鐘・ロータリーソング（奉仕の理想）・四つのテスト（鈴木雄大副会長）〕



鈴木雄大副会長

### ★誕生日



阿部 弘行さん  
(10月30日)



出島 規弘さん  
(10月30日)

ハッピーバースデーソング齊唱

## ◆会長挨拶



本日の会報を見ていただけてお気づきになつた方はいましたでしょうか。先月、公共イメージ情報委員会の鈴木委員長から卓話をしていただきましたが、その際に、会報のロータリーのロゴが現状と合っていないという話がありました。会報・広報委員会の渡部委員長にもご協力いただき、早速現状に合わせたロゴに直していただきました。また、ホームページの組織図なども一部変更をしていただきました。ご協力いただき本当にありがとうございます。

先週18日の土曜日になりますが、いわき分区全体の活動としまして、世界ボリオデーに合わせた募金活動が、21世紀の森のハイアズスタジアムいわきで行われました。松村幹事と一緒に参加してきました、米山奨学生、ロータクトの生徒さんとも一緒に活動してまいりました。

よく草木台は通るのですが、21世紀の森の敷地に入ったのが今回初めてでして、いろいろ施設があるのだと初めて知りました。当日は、いわきFCと愛媛FCの試合が2時から開始予定でしたが、すでに10時過ぎには駐車場の空きがなくなるぐらいでして、朝からいわきFCのユニホームを着て応援に備えている姿を見て、サポーターの熱気を感じることができました。私自身は試合は観戦しなかったのですが、2対1で勝利した試合でして、さらにJ2残留が確定した試合でした。残り5試合で今季J1への昇格は難しい状況ですが、最後まで頑張っていただけたらと思います。

今週末は第2530地区の地区大会が浪江町で開催されます。参加予定の皆様には朝早くから集まっていますが、どうぞよろしくお願ひいたします。

本日は本クラブの米山奨学生だったソータイさんに来ていただきました。私が平ロータリークラブに入会したのが2011年の10月でしたが、その翌年の2012年4月に米山奨学生になったのがソータイさんで、いわば同級生ということになります。私にとっては最初の米山奨学生ということもあり、ソータイさんの若かつたころの記憶が残っております。

通常、学校を卒業してしまうと、米山奨学生とは連絡がとれなくなったりして、疎遠になってしまうことが多いのですが、こうして卓話に来ていただき、お話をきけることは貴重な時間だと思っています。

## ◆幹事報告

- ・ハイライトよねやまが届きました。
- ・いわき平東RCより会報が届きました。
- ・いわき小名浜RCより会報と11月プログラム予定表が届きました。
- ・11月5日のゴルフコンペ参加よろしくお願いします。



## ◆委員会報告

### ◆S.A.A（河野剛直委員長）

例会日	基本会員数	出席者	メーキャップ数
10月23日	45名	30名	

### ◆ロータリー財団委員会（関口武司委員長）

清水和政さん、遠山良浩さん、渡邊有さん、関口武司さん。  
以上4件

### ◆米山記念奨学会委員会（松村耕三委員長）

清水和政さん、遠山良浩さん、渡邊有さん、関口武司さん。

以上4件

### ◆公共イメージ情報委員会（鈴木孝雄委員長）

ロータリーの友10月号「見どころ 読みどころ」＝「地酒復興はいつしか震災復興に」（横6ページ）、「シウマイの街 鹿沼～崎陽軒の発展～」（縦2ページ）

### ◆S.A.A（三瓶和秀会場監督）

クールビスは10月まで。男性は11月からネクタイ着用お願いします。

## ◆スマイルボックス委員会（島田啓太委員長）

♥鈴木弘康さん（ソータイさん卓話宜しくお願いします）♥飯野光世さん（お蔭様で喜寿を迎えてました。ソータイ君を歓迎して）♥伊藤盛敏さん（前回結婚祝ありがとうございます。52回目になりました）♥阿部弘行さん（誕生日ありがとうございます。65才になります。早退させていただきます）♥出島規弘さん（誕生日ありがとうございます）♥有賀行秀さん（本日早退します）♥関口武司さん（ソータイ様、卓話宜しくお願いします）♥清水和政さん（ソータイさん卓話宜しくお願いします）♥鈴木雄大さん（ソータイさん卓話よろしくお願ひいたします）♥渡邊有さん（ソータイさんを歓迎して）♥遠山良浩さん（ソータイさん卓話お願いします）♥島田啓太さん（ソータイさん卓話よろしくお願いします）♥郡二三子さん（ソータイ君ようこそいらっしゃいました。うれしいです。寒くなりました。皆様ご自愛下さい）

以上13名



### ★本日の例会案内 11月6日（木）12:30～

#### ガバナー補佐訪問

お食事メニュー＝桃豚のミルフィーユカツ

### ★次回の例会案内 11月20日（木）12:30～

外部卓話 医療創生大学常務理事・特任教授 田口信教様

お食事メニュー＝ローストビーフ

※11月13日㈭、11月27日㈭は休会